

Avis de Soutenance

Madame Yu XIA

Sciences du langage

Soutiendra publiquement ses travaux de thèse intitulés

La phraséologie dans le discours alimentaire : analyse syntactico-sémantique et didactisation

dirigés par Monsieur Jan GOES et Monsieur Luis MENESES LERIN

Soutenance prévue le **mercredi 28 septembre 2022** à 14h00

Lieu : Maison de la Recherche Université d'Artois 9 Rue du Temple, 62000, ARRAS

Salle : I.1.01bis

Composition du jury proposé

M. Jan GOES	Université d'Artois	Directeur de thèse
M. Luis MENESES-LERIN	Université d'Artois	Co-directeur de thèse
Mme Thouraya BEN AMOR	Université de La Manouba	Rapporteuse
M. Salah MEJRI	Université Sorbonne Paris Nord	Rapporteur
Mme Carmen PINEIRA TRESMONTANT	Université d'Artois	Examinatrice
M. Lichao ZHU	Université Paris Cité	Examineur

Résumé :

La phraséologie est une partie importante de la langue, elle est omniprésente dans notre vie quotidienne, poser une question dans la classe, chahuter devant écouté dans le restaurant, le fruit de mer et le fruit de la passion dans le marché. La phraséologie englobe les différents types d'unités contraintes : la locution, la collocation, le cliché et la dénomination. La différence entre les classes phraséologiques distinctes est manifeste, mais une distinction claire nécessite une analyse profonde. Avec les caractères flous des délimitations autour des types de phraséologismes, nous analysons les qualités des distincts types d'unités phraséologiques et leur degré de figement en vue de trouver le début du figement et le début des différents phénomènes phraséologiques. Dans cette analyse, nous mettons l'accent sur la collocation et la dénomination, nous cherchons à déterminer les contours de ces deux phénomènes linguistiques et la distinction entre eux. Et l'analyse se base sur l'investigation dans les différentes dimensions linguistiques : la dimension lexicale, la dimension syntaxique, la dimension sémantique et la valeur communicative de l'unité. En outre, l'analyse de la corrélation entre les différentes dimensions linguistiques est aussi réalisée en vue de mieux connaître le fonctionnement de la phraséologie. Une des applications possibles de cette analyse est la didactisation. Dans l'apprentissage du français, la phraséologie qui est expressive et culturelle peut être une source d'intérêt et une cause de difficulté.